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□半岛记者 刘静 报道
本报讯 “当时买的时候说差不多

14斤，25块一斤，一共349块钱，我付了
钱之后就走了，结果回到家一称竟然缩
水了4斤。”五一期间，从济宁来胶州出
差的盛先生从胶州水寨市场买了一份
虾，回到老家后才发现不够秤，盛先生
拨打了投诉电话，后在胶州市市场监管
局阜安市场监管所的介入下，拿到了全
部退款。5月12日，盛先生向半岛新闻热
线“83982811”反映了此事，并向市场
监管人员表示感谢。
5月2日下午，来胶州出差的盛先生

准备启程回老家济宁，为了给老家亲友
带点儿胶州特产，便从水寨市场一家水

产店买了一份鲜虾带回。“虾25块一斤，
中年女老板说将近14斤，要了349块
钱，因为着急开车回去，所以也没仔细
看。”买完虾之后，盛先生用手机扫码支
付了349元就离开了。当晚约11点，盛
先生才回到老家，“回到家太晚了也没
仔细看，第二天一早准备分给亲友的时
候，发现不够数。找了个秤称了一下才
9 . 85斤，数了数一共是136只。”盛先生
表示，当时十分恼火，自己付了14斤虾
的钱，结果连10斤都不够，盛先生就拨
打了青岛12345热线投诉。盛先生告诉
半岛记者，后来事情转到当地的市场监
管所处理。“5月5日联系我，说处理得差
不多了，5月6日就把钱全给我了，全款

退了。”盛先生表示，自己对处理结果十
分满意。
5月13日，半岛记者联系到阜安市

场监管所工作人员，工作人员表示，接
到投诉后，到现场了解了情况，“可能是
秤当时没放平，我们找到摊主的时候，
摊主也很配合，后来经过调解，此事已
经得到了妥善解决，钱也全退了。”工作
人员表示，经过此事之后，通知市场放
置好公平秤，方便有疑问的顾客现场称
重核对，“以前其实各个市场都有公平
秤，不过之前因为疫情原因，市场未开
放，公平秤也收起来了，现在让各个市
场重新启用公平秤，给需要称重的消费
者提供便利，杜绝缺斤少两问题。”

□半岛记者 刘静

“地震来临时为保证快速逃生，可
以乘坐电梯下楼，是吗？”“以前没发生
地震的地区，以后也不会有地震发生，
对吗？”5月12日，在胶州市佳乐家门口
和河头源小区，市应急管理局联合公安
等部门开展“防灾减灾进商场、进社区”
活动，通过发放宣传材料、现场抢答等
形式宣传防灾减灾知识，提升居民安全
意识。
今年的5月12日，是第十二个全国

防灾减灾日，今年的主题是“提升基层
应急能力，筑牢防灾减灾救灾的人民防

线”。为做好宣传教育工作，全面普及防
灾减灾知识，提高公众防灾减灾意识和
应急避险能力，上午9点在广州南路佳
乐家门口开展宣传活动。现场发放宣传
材料，进行防灾减灾知识普及，并赠送
小礼品。
除了在商场门口，活动在社区也很

受欢迎。河头源社区小广场上，散步的
大爷大妈，带孩子的妈妈都乐于参与。
现场发放宣传册，进行问题抢答，答对
者赠送纪念小礼品。“既学习了防灾知
识，又有小礼品可以拿，挺好的。”带着
2岁小女儿刚参加抢答的杜女士举了
举自己手中的纪念水杯，十分高兴。

□半岛记者 张超 通讯员 王海涛
姜鲁

胶州日前发生一起交通事故，一辆
小轿车与一辆二轮电动车在路口相撞，
轿车受损，电动车司机受伤，因双方均
有违法行为，责任各半。
2020年3月7日下午1时50分许，栾

某某驾驶二轮电动车沿胶州市福州路
由北向南行至青岛路路口向东左转弯
时，与顺行宋某某驾驶的鲁B号小型轿
车相撞，接到报警后事故科民警迅速出
警，到达现场后对事故原因进行调查。
经调查：栾某某驾驶非机动车转

弯未让直行车辆先行；宋某某驾驶机

动车观察不周、操作不当；宋某某驾驶
机动车未保持安全车速是此次事故发
生的原因。交警判定，电动车司机栾某
驾驶非机动车路口转弯未让直行车辆
先行的违法行为，违反了《中华人民共
和国道路交通安全法实施条例》第六
十八条第（一）项的规定；轿车司机宋
某驾驶机动车观察不周、操作不当，且
开车时穿高跟鞋，违反了《中华人民共
和国道路交通安全法》第二十二条一
款等规定，双方均承担事故的责任。
最终，交警判定确定栾某某、宋某

某分别承担事故的同等责任，机动车司
机承担一半对方的治疗费用，电动车司
机承担一半对方的修车费用。

□半岛记者 李伟豪 报道
本报讯 5月8日，半岛都市报《胶

州新闻》微信公众号刊登“胶州市苏州
路、郑州路道路交通划线惹争议”一文，
引起社会广泛讨论，留言评论诸多。大
部门市民认为这两条道路划线不合理，
并且有市民向本报记者反映，因为划线
不合理，曾造成违法和刮擦事故。此外，
多数市民希望能够重新设计划线。
近日，多名市民拨打半岛都市报

《胶州新闻》热线83982811，反映胶
州市苏州路和郑州路路段交通划线
不合理，容易引起车辆逆行甚至造成
交通事故。胶州市市政工程处的工作
人员表示，该两条道路现有的交通划
线是为了增加车辆通行率，部分市民
提出异议后他们也曾联系青岛设计
院，但得到的答复是具备可行性不做
更改。目前，郑州路和苏州路仍将保
持现有交通划线。
“郑州路刚重新通车不久，我开车
在左侧直行从西往东行驶，刚过苏州路
路口发现前面的箭头冲着自己，根本来
不及反应。”胶州市民李先生（化名）告
诉记者，他认为重新划的线非常不合
理，路口本身就很窄，路口两侧直行车
道头对头，万一车速稍微快点很可能迎
面撞上。“没过多久，我手机就收到了那
天逆行的违法信息提醒，扣3分罚200
块钱，感觉很窝火。”李先生表示，这次
逆行违法和自己观察不周有关系，但主
要还是因为划线不合理，因此他也曾向
相关部门反映过此事。

在半岛都市报《胶州新闻》微信公
众号“胶州市苏州路、郑州路道路交通划
线惹争议”一文的留言区，众多市民认为
苏州路和郑州路重新划的线不合理。其
中，有的市民表示“此路线出现交通事故，
应由青岛设计院负全责！”，还有市民表示
“那条路走一次够一次！市民没有不反对
的！”。
记者根据市民提供的线索了解到，

胶州市民王刚（化名）在郑州路重新设
计划线通车后，他驱车自西向东行驶，
因为道路中心线突然变狭，他为了不压
线变道与其他车辆发生了刮蹭。此外，
胶州市民王女士拨打记者电话称，当时
她在苏州路上由北向南行驶至郑州路
路口时，因为前方突然成逆行不得不赶
紧变道，造成与右侧车辆轻微刮擦。“这
样设计真是害人啊，也不知道科学依据
在哪里。”王女士说。
“胶州市苏州路、郑州路道路交通
划线惹争议”报道发出后，半岛都市报
《胶州新闻》热线83982811又多次接到
不同市民的电话，希望本报持续关注苏
州路和郑州路的道路交通划线问题引
起相关部门重视，重新科学接地气的重
新设计修改。其中，胶州市民王先生表
示，应在保障安全和便利的基础上增加
车辆通行率，建议相关部门参考一下泸
州路和常州路路口，兰州路和福州路路
口的规划设计。
针对市民提出的异议和呼吁重新

划线能否变成现实，记者将继续关注相
关部门的意见和想法。

郑州路和苏州路划线惹争议
市民呼吁重新设计这两条路的交通划线

道路中心线突然变狭变道引起刮擦。

小轿车与电动车相撞，车损人伤责任各半

事故现场。

防灾减灾日，打出“组合拳”

活动现场。

十四斤虾买回去“缩水”四斤
顾客投诉后如数返还，向半岛来电感谢市场监管人员
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